
令和４年９月定例会 一般質問発言通告一覧 

令和４年９月３０日  

【一般質問】 

令和４年９月３０日（金）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

１ 
塚 﨑 泰 史 

（日本共産党） 

暮らしと地域経済 

 ○ 物価高騰対策について 

・ 市民生活への影響について 

・ 生活困窮者への支援は 

・ 市民に対する幅広い支援について 

・ 地域経済の状況について 

・ 中小企業、個人事業主の資金繰りや固定費への支援について 

 

教育と子育て支援 

○ 学校給食の無償化について 

・ 物価高騰対策として、学校給食費の保護者負担の更なる軽減につ

いて 

・ 憲法第２６条との関係で、学校給食無償化についての市の考えは 

・ 自慢の学校給食の無償化がもつ意義 

２ 
梅 原 哲 史 

（創政会） 

教育 

○ 綾部幼稚園の今後の方針は 

・ 今後について総合的に、かつ慎重な判断の結果は 

 

福祉 

○ 新たなこども発達支援拠点の整備について 

・ こども発達支援拠点整備の必要性について 

・ こども発達支援拠点の機能は 

・ 民間事業所との官民協調の考えは 

○ 民生委員・児童委員、主任児童委員の現状と課題は 

・ 民生委員・児童委員の現状は 

・ 民生委員・児童委員の活動状況は 

・ 綾部市民生委員推薦会の役割と課題は 

・ 主任児童委員の役割と活動状況は 

・ 活動しやすい体制づくりへの対応は 

・ 活動負担の軽減を図るためのＩＣＴの利活用は 

３ 
安 藤 和 明 

（民政会） 

定住対策 

○ 市街地への定住促進施策について 

・ 市街地での空き家の状況について 

・ 市街地での空き家定住支援は。周辺地域との差異は 

・ 中丹地域振興計画に示すライフスタイルの考え方の市長の見

解は 

・ 「まちなか暮らし」市街地の空き家に対する定住支援制度の現

状と「二地域居住」への支援は 

・ 京都府の移住支援事業制度改正と本市の対応は 

 



○ 農研機構所有用地の住宅用地活用について 

・ 農研機構の所有用地の処分の現状は 

・ 当該用地の遺跡の状況や発掘調査事業について 

・ 立地企業の従業員の定住対策は 

・ 住宅・工業団地事業特別会計を活用した新たな宅地開発の可能

性は 

 

防災 

○ 内水氾濫対策について 

・ ７月豪雨時の市民ホール付近の内水氾濫の現状は 

・ 長期計画とされた都市下水路改修の今後の計画は 

・ 雨水の一時貯留施設の建設についての考えは 

・ 市民ホールの老朽化対策と今後について 

４ 
後 藤   光 

（創政会） 

防災 

○ 豊里地区の近年の浸水被害について 

・ 家屋(床下・床上)、自動車等への被害状況は 

・ 浸水対策の現状は 

・ 今後の更なる取組は 

 

観光 

 ○ 豊里地区の観光施設について 

・ ふれあい牧場の施設概要と維持状況は 

・ ふれあい牧場の今後の方向性は 

５ 
片 岡 英 晃 

（民政会） 

高齢者福祉 

 ○ サロン活動について 

・ サロンをされている団体数や取組内容、コロナ禍での活動状況は 

・ サロンへの更なる支援の充実を 

 ○ 高齢者の健康づくりについて 

・ 高齢者の健康増進の取組は 

・ 高齢者に対するスポーツ施設等の利用料補助が出来ないか 

・ 今後の高齢者施策の方針は 

 

空き家 

 ○ 空き家対策について 

・ 空き家調査の現状は。また、空き家バンクへの登録状況は 

・ 状態が良好な空き家の有効活用の推進を 

・ 市としての今後の方針は 

 

情報発信 

 ○ あやべ特別市民制度について 

・ 近年の会員数の状況と返礼品の推移は 

・ 会員数の維持、増加に向けた取組は 

○ 情報発信について 

・ 市内外への情報発信の現状は 

・ 新たなツールを利用した情報発信を 

 



【一般質問】 

令和４年１０月３日（月）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

６ 
吉 崎 篤 子 

（日本共産党） 

継続できる農業 

○ 農業資材高騰に伴う独自支援策を 

・ 農業肥料の高騰の実態は 

・ 市の農業支援対策は 

 

子どもの健康増進 

○ １８歳までの医療費無料化を 

・ 子どもの医療費助成のねらいと経過は 

・ １８歳まで拡充した場合の医療費助成の必要経費は 

・ 今後の拡充の見通しは 

 

市民の健康維持 

 ○ 新型コロナウイルス感染症拡大防止のためのＰＣＲ検査の実施を 

・ 市内における感染の実態とひとり暮らしの方への対応を 

・ 綾部市における無料検査所の設置経過 

・ 今後の行動制限のない中でのＰＣＲ検査の認識と無料検査所の設

置を 

・ 福祉施設、高齢者施設、保育所等の職員・入所者の検査キットの

状況は 

・ 感染療養者と同居している家族の検査の必要性と検査キットの配

布を 

７ 
酒 井 裕 史 

（民政会） 

まちづくり 

 ○ 人口減少問題について 

・ 人口減少による自治会の今後について 

・ 子どもの減少による今後の学校について 

・ ＵＩターン増加のための働くところと住むところについて 

 

選挙 

○ 選挙の投票率を上げるために 

・ 期日前投票所の今後について 

・ 投票立会人の公募について 

・ 移動投票所と共通投票所について 

 

地域活性化 

○ ｅスポーツでの地域活性化 

・ ｅスポーツによる地域活性化について 

・ ｅスポーツでの健康増進について 

 

観光 

○ オンライン観光について 

・ イベント開催などでのオンライン体験について 

・ バーチャルオンラインツアーについて 



８ 

 

柳 原 秀 一 

（創政会） 

安全・安心 

○ 災害に強いまちづくりについて 

・ 綾部市総合防災訓練の総括、課題について 

・ 避難指示周知について 

・ 個別避難計画の作成について 

・ 学校教育での防災教育について 

 

下水道 

○ 下水道の現状と使用料について 

・ 下水道施設の現状について 

・ 下水道使用料について 

 

市民環境 

○ マイナンバーカード事業について 

・ マイナンバーカードの取得状況は 

・ マイナポイント事業について 

９ 
渡 辺 弘 造 

（創政会） 

農業 

○ 農業対策 

・ 米価下落と生産コストの上昇における考え方は 

・ 農産物の適正な価格転嫁について考え方は 

・ 森林環境税が導入されるが農業保護施策も必要では 

 ○ 有害鳥獣対策 

・ 銃規制強化のその後の状況は 

・ １００％補助の鳥獣柵の老朽化による今後の状況は 

・ 捕獲檻の補助施策は継続中か 

・ 猟師一人が設置できる罠が３０か所の理由は、今年度の捕獲助成

金の金額は 

・ 捕獲助成金の増額は 

10 
中 島 祐 子 

（みらいのあやべ） 

 

子育て 

 ○ 保育園等の園バスの置き去り防止対策の強化を 

・ 市内の保育園・こども園等の園バスの利用状況は 

・ 園児をバス内に置き去りにしないための対策状況は 

・ 安全システムの導入を市として早急に進めるべきでは 

 ○ アウトリーチ型の子育て支援の強化を 

・ 「こども家庭支援相談室」設置の効果と課題は 

・ 家庭で十分な食事がとれない子どもの支援状況と物価高騰の影響

は 

・ 「こども宅食」などアウトリーチ型の支援に取り組むべきでは 

 

原発・防災 

 ○ 複合災害として原発事故を想定した対策の強化を 

  ・ 複合災害として原発事故の発生の想定は 

・ 巨大地震と複合して原発事故が発生した場合に必要な対策は 

・ 安定ヨウ素剤の事前配布を含めた避難計画等の見直しが必要では 



【一般質問】 

令和４年１０月４日（火）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

11 
高 橋   輝 

（創政会） 

まちづくり 

 ○ 過疎対策事業債の活用について 

・ 過疎債の制度について 

・ 対象事業は（ハード・ソフト事業） 

・ 綾部市の過疎計画の概要は 

 ○ 新工業団地計画を 

・ 物流拠点計画は 

・ 課題は 

・ 今後のスケジュールは 

12 
井 田 佳代子 

（日本共産党） 

くらし 

○ コロナ禍、物価高騰に対し水道料減免など市民応援を 

・ 市税等の滞納状況はどうか 

・ 滞納に対する庁内連携が必要と考えるがどうか 

・ 滞納者に対する制度紹介などが必要と考えるがどうか 

・ コロナ禍、物価高騰に水道料金の減免を 

 

生活保護 

 ○ 市役所に生活相談しやすい案内と生活保護制度の周知を 

・ 本庁舎にも生活相談の案内を 

・ 生活を立て直すために利用する生活保護制度の周知を 

・ 保護世帯の物価高騰対策が必要ではないか 

13 
本 田 文 夫 

（民政会） 

建設 

○ 府道綾部大江線（向田地内）の改良について 

・ 府道綾部大江線（向田地内）の改良に向けての進捗状況は 

・ 今後のスケジュールについて 

 

選挙 

○ 綾部市議会議員一般選挙について 

・ 投票率が下がったが、その要因と今後の対策は 

・ 西部地区期日前投票所設置の成果は 

 

農政 

○ 綾部ふれあい牧場について 

・ 綾部ふれあい牧場の近年の入込客数の推移は 

・ 飼育している動物の種類は 

・ 育成牛舎の利用状況は            

○ 農業生産資材の高騰による対策について 

・ 農業生産資材、肥料、飼料の高騰による農家への影響は 

・ 農家への支援策は 

 

消防 

○ コロナ禍での救急搬送について 

・ 救急搬送困難事例の件数と救急業務への影響は 



・ コロナ陽性者の搬送者数と救急隊員への感染対策は             

○ 綾部市野焼き火災対策連絡会議について 

・ 市内における野焼きを原因とする火災発生件数は 

・ 設立の背景と趣旨は 

・ 農村地域において、日常的にたき火やあぜ草焼きが行われている

が、例外的に認められる野焼きとは 

・ 今後の野焼きについての周知、広報は 

14 
藤 岡 康 治 

（民政会） 

将来展望 

○ 綾部市の未来展望 

・ 移住者を増やすための市外でのＰＲ活動は 

・ 米の流通先、農業の担い手の確保策として、ふるさと納税を増や

すことが大切では 

・ 山崎市長がトップセールスマンとなり日本中にＰＲしていっては 

 

選挙 

○ 投票率を上げるには 

・ 不在者投票指定施設の状況は 

・ 地区割の過去経過と投票所の増設の基準は 

・ 投票所廃止や新設や移動は 

・ ポスター掲示場の見直しや再利用は 

・ 投票率アップの施策は 

 

建設 

○ 市道の草刈りについて 

・ 市道の草刈りの実施状況は 

・ 自治会、個人から要望があった場合、どのようにしているのか 

・ 高齢化で限界の地域もあるのではないか 

15 
渡 辺 小百合 

（公明党） 

市政 

○ コロナの感染状況とワクチン接種について 

・ 医療施設のひっ迫状況と病床状況は 

・ オミクロン株対応ワクチン接種体制の具体的内容は 

・ 生後６か月以上４歳以下のワクチン接種に向けた取組体制の準備

状況は 

○ がん患者への生活支援について 

・ 男性用トイレのサニタリーボックスの設置状況は 

・ 設置の必要性についての見解と設置の考えは 

 

保育施設 

○ 子育て支援について 

・ 保育所、認定こども園での使用済み紙おむつの持ち帰りの現状と

その理由 

・ 使用済み紙おむつについて、保育士の一連作業実態は 

・ 今後、紙おむつ無償提供と各園での処理に転換する考えは 

 

公共施設 

○ 綾部市総合運動公園の設備について 

・ 設備点検の現状は 

・ 管理団体による定期的な点検のチェックシートなどマニュアル化

の必要性に対する見解と実施の考えは 

 


